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Fwei Ohrfeigen
Es machte Spaß diebiſchen Spaß ſogar mitten

in der Schulſtunde mit einem Parfümzerſtäuber
in der Gegend herumzuſpritzen

Vagfrin war allerdings nicht im Zerſtäuber
Waſſer tat ja dieſelben Dienſte Außerdem

iſt man als achtjähriger Bengel noch nicht auf
derartige Feinheiten geeicht

Die umſitzenden Mitſchüler lachen ſchon an
dere bearbeiten ihre Denkerſtirn mit dem Taſchen
tuch Nur einer ſcheint noch nichts abbekommen
zu haben alſo nachholen Doppelte Portion
Strahl Kommando Feuer Au au Herr
ehrer der hat mich geſtrietzt Dem
Strietzer wird es himmelangſt denn große Er

eigniſſe werfen bekanntlich ihre Schatten voraus
Der Zerſtäuber verſchwindet in den unergründ

lichen Tiefen eines echten Jungenanzuges dann
hieß es Vorkommen und Taſchen ausleeren
Langſam geht die Prozedur vor ſich Alles kommt
zum Vorſchein ſelbſt eine ausgekrümelte Ziga
rettenhülle nur nicht der Zerſtäuber der hatte
ſich auch verkrümelt

Na Wird s bald fragt mit ſtarkem
Akzent der Lehrer Doch die Liebe zum Zer
ſtäuber iſt zu groß Der Herr Lehrer hilft mit
einer gutplazierten Ohrfeige nach und prompt
erſcheint das Corpus delicti

So mein Sohn nun gehſt du in den Hof
und wirfſt das Ding in die Aſchengrube

Unter Begleitung zweier Kontrolleure wurde
der Gang angetreten und ganz vorſichtig der
Parfümzerſtäuber auf die oberſte Aſchenſchicht ge
legt damit

Als aber die freudeſpendende Pauſe kam hatte
ein ſcheinbar begabterer Schüler das Strietzding
in eigene Regie übernommen und das war die
zweite und ſchmerzhaftere Ohrfeige D

Provinzialſynodalwahlen
Geſamtergebnis Halle Stadt

Nachdem auch die Wahlen in der Ulrichs
gemeinde ſtattgefunden haben wo 55 Simmen für
Liſte Eger neun für Liſte Lang und drei für Liſte
Lörcher abgegeben wurden ſtellt ſich das Geſamt
ergebnis in Halle wie folgt Liſte Eger 243 Stim
men Liſte Lang 195 Liſte Lörcher 141 Liſte
Laux 4 Die Stimmwerte die ſich durch Multi
plikation mit einem Faktor der in den einzelnen
Gemeinden verſchieden groß iſt ergeben Liſte
Eger 866 477 Liſte Lang 682 564 Liſte Lörcher
435 493 Liſte Laux 16 215 Welche Abgeordneten
aus den einzelnen Liſten gewählt ſind kann erſt
geſagt werden wenn die Ergebniſſe aus allen
Teilen unſeres Wahlbezirks vorliegen

J W

Ein verdächtiges Spalier
Wegen Widerſtand gegen die Staatsgewalt

hatte ſich der 24jährige Glaſer Guſtav Doll
zu verantworten Am 29 Januar als eine
Verſammlung der Sozialdemokraten im Volks
park ſtattfand verſuchte Doll mit vielen ande
ren Kommuniſten in das Lokal zu kommen Er
und ſeine Parteigenoſſen wurben jedoch nicht
hineingelaſſen ſondern nur ſolche Beſucher die
die Mitgliedskarte der S P D oder des
Reichsbanners vorzeigen konnten

Doll poſtierte ſich nun mit ſeinen Freunden
auf den Treppen und Fluren um wenn bei
Schluß der Verſammlung die Beſucher den
Saal verlaſſen würden Spalier zu bilden
Zu dieſem Spalier hatte nun anſcheinend einer
der Verſammlungsleiter wenig vertrauen denn
er rief zum Schutze die Polizei herbei

Oberleutnant Pietzker übernahm mit einer
Gruppe Beamtesden Schutz Die Kommuniſten
zeigten ſich aber wenig geneigt den Anord
nungen der Polizei zu folgen Einzelne Be
amte wurden mißhandelt ſo daß Oberleut
nant Pietzker Treppe und Flur räumen ließ
An der Tür zum Schankraum trat Doll dem
Oberleutnant entgegen und forderte ihn auf
ſofort das Lokal zu verlaſſen Er habe in
einem Arbeiterlokal nichts zu ſuchen Unter
dem Beifall ſeiner Anhänger nannte er dabei

Gefängnisgeſellſchaft SachſenAnhalt
Ein neues Uebergangsheim Bevorſtehender Gutsankauf

Anſchließend an die Gerichtshilfetagung er
öffnete am Dienstag morgen im Stadtſchützen
haus der Vorſitzende der derzeitige Rektor der
Univerſität Geh Konſiſtorialrat Prof D von
Dobſchütz die diesjährige 41 Hauptver
ſammlung der Gefängnisgeſellſchaft mit herz
lichen Begrüßungsworten

Herr Pfarrer Jacobi erſtattete den Jahres
bericht aus dem hervorging daß ein Ueber
gangsheim für entlaſſene Gefan
gene der handarbeitenden Stände errichtet wer
den ſoll ferner iſt der Erwerb eines 100 Morgen
großen Gutes geplant auf dem nicht nur land
wirtſchaftliche ſondern auch Werkarbeit verrichtet
werden ſoll Für dieſen Zweck ſind von der
Provinz bereits 30 000 Mark zur Verfügung ge
ſtellt worden Jn der Uebergangsſtation für
ſchreibkundige Berufe in Halle iſt in dem abge
laufenen Jahre ein Umſatz von 28000 M er
reicht worden Das Heim für entlaſſene Straf
gefangene wurde von 14 Leuten bewohnt Größere
Koſten verurſachte die Renovierung des Vereins
hauſes Karlſtraße 16 das ſehr reparaturbedürftig
war Der Vortragende bedauerte daß in unſerer
Provinz eine Arbeiterkolonie großen Stils noch
fehlt und daß das Preuß Juſtizminiſterium für
den hieſigen Oberlandesgerichtsbezirk im Jahre
1924 nur die geringe Summe von 1809 M zur
Verfügung geſtellt hat während in Halle für
die Fürſorgeſtellen in einem Monat ſchon 936 M
ausgegeben wurden Er teilte weiter mit daß

die Kriminalität in Preußen erheblich zurück
gegangen

iſt Die halliſche Gefängnisgeſellſchaft hat für
2800 M Kleidungsſtücke und 12 Zentner Lebens
mittel verteilt und Leſeſtoff für die hieſigen Ge
fängniſſe geſtellt Jn dieſem Jahre plant die
Geſellſchaft eine Verloſung in der Provinz
Auch in anderen Städten der Provinz ſind die
Gefängnisgeſellſchaften im Aufblühen und ſtarkem
Anwachſen begriffen Vom Städtetag iſt Ober
bürgermeiſter Rive Halle in den Vorſtand
der Geſellſchaft gewählt worden Der Redner
deſſen Ausführungen durch die erſchütternde
Sprache des Jahresberichtes über das Elend rechte
Färbung erhielten gab der Hoffnung Ausdruck
daß es gelingen möge weitere Kreiſe für den ge
meinnützigen Zweck der Gefängnisgeſellſchaft zu
intereſſieren

Der Kaſſenbericht den der Schatzmeiſter
Herr Bankier Pank gab ſetzt ſich zuſammen
aus Einnahmen 19 100 Ausgaben 18 400
mithin ein Plus von 700 M Jm Voranſchlag
für 1925 ſind vorgeſehen an Einnahmen 19000
Mark und an Ausgaben 24000 M Es gilt ſomit
ein Defizit zu decken

Jn der folgenden Ausſprache zu der ver
ſchiedene Vertreter aus anderen deutſchen Landes
teilen das Wort nahmen wurden folgende An
träge von der Verſammlung einſtimmig be

Schweinehunde Gegen Pietzker
nahm wurde er gewalttätig

Das Gericht erkannte auf zwei Monate
undeine Woche Gefängnis Dabei wer
den ein Monat und drei Wochen Unter
ſuchungshaft angerechnet Den Reſt der Strafe
ſetzt man auf drei Jahre aus

der ihn feſt

7,5 mm Regen
Jm Laufe des geſtrigen Tages bis heute früh

7 Uhr ſind nach amtlichen Meſſungen 7,5 mm
Regen in unſer Stadtgebiet gefallen Das reicht
zwar noch nicht aus um die Erde ſo ausgiebig
zu tränken wie der Landmann und der Gärtner
es ſich wünſcht aber den Saaten und der Vegeta
tion war der Regen doch ſchon eine ſehr will
kommene Erquickung

Rückgang der Säuglingsſterblichkeit
Das abgelaufene Jahr hatte in Preußen wie

amtlich mitgeteilt wird im dritten Vierteljahr
nur eine Säuglingsſterblichkeit von 10,6 Proz
d h es kamen auf hundert lebendgeborene 10,6
im erſten Lebensjahr geſtorbene Kinder während
die Vorjahre 1919 bis 1923 Säuglingsſterblich

Donnerstag den 28 Mai 1025

Sturmſchritt
haſtenden Geſellſchaft nach

ſchloſſen Es
der Fiskus

Domänen als Uebergangsheime

für entlaſſene Strafgefangene zur Verfügung
ſtellt Ein zweiter Antrag richtet ſich an den
Evang Oberkirchenrat von dem veranlaßt wer
den ſoll daß die Vikare den Gefängnisgeiſtlichen
zur Beſchäftigung zugewieſen werden Ferner
wird die Juſtizverwaltung erſucht einen beſtimm
ten Teil der Bußegelder an die Gefäng
nisvereine abzuführen Der vierte Antrag
drückt das dringende Verlangen aus daß den
aus dem Gefängnis Entlaſſenen auf ſchnellſtem
Wege die Erwerbsloſenunterſtützung zuteil wird

Eine Reihe von Sonderverſammlun
gen der Juriſten und Strafanſtaltsbeamten der
evangeliſchen und katholiſchen Gefängnisgeiſt
lichen und der Gefängnisärzte in denen inter
eſſante und lehrreiche Vorträge gehalten wurden
beſchloß die Vormittagstagung

Jn der Hauptverſammlung am
referierte Profeſſor Dr Nohl Göttingen und
Geheimrat Prof Dr Freudenthal Frank
furt a über das Thema Der Sinn der
Strafe Prof Nohl beleuchtete dieſes Thema
vom philoſophiſch pädagogiſchen Standpunkte in
einem intereſſanten Vortrag in dem er von dem
Syſtem der Strafmannigfaltigkeit die ſich einmal
auf den Schichtenbau der Seele gründet und das
andere Mal aus der Perſpektive des Verletzten
des Geſetzgebers des Strafenden geſehen wird
ausging Die Erziehung iſt nicht der Sinn der
Strafe ſondern des Strafvollzuges ſie muß den
Gefangenen wieder zur Gemeinſchaft zurückführen
gegen die er ſich verging und ihm die Fähigkeit
der verantwortlichen Selbſtbeſtimmung wieder
zugeben verſuchen

Geheimrat Prof Freudenthal behandelte das
r v

wird die Bitte ausgeſprochen daß

Nachmittag

betonte daß
die beſte Kriminalpolitik die Sozialpolitik

iſt Wenn die Strafe früher allherrſchend im
Kampfe gegen das Verbrechen zur Anwendung
gekommen iſt ſo ſei ſie heute nur da am Platze
wo ſie unvermeidlich wäre Die Strafe ſchlecht
hin habe nur da Sinn wo leichtere Eingriffe zur
Bekämpfung des Verbrechens z B ſozialpoliti
ſcher Art oder gewiſſe Maßnahmen der Sicherung
und Beſſerung nicht ausreichen Unter den
Funktionen der Strafe ſtehe die Erziehung an
erſter Stelle Jhr Sinn iſt ſtaatliche Beſſerung
Umwandlung des Verbrechers in einen geſetz
mäßig lebenden Bürger Als den Sinn der
Strafe bezeichnete der Redner den Schutz der
Geſellſchaft

Eine Ausſprache beſchloß die Verſammlung der
Gefängnisgeſellſchaft die den zahlreich erſchiene
nen Vertretern und Gäſten wertvolle Anregungen
auf dem Gebiete der Gefangenenfürſorge ver
mittelt hat

vorher einſchl der letzten Vorkriegsjahre niemals
niedrigere zumeiſt aber weſentlich höhere Zahlen
aufzuweiſen hatten Die günſtige Entwicklung iſt
wie amtlich bemerkt wird neben andern Urſachen
auch der fortſchreitenden Geburtenabnahme zuzu
ſchreiben die wahrſcheinlich mit einer geſteigerten
Fürſorge für die Lebenden verbunden iſt

Zu ſchwer

Die grüne Minna wird alt Sie iſt den An
ſprüchen die die Laſt von ſoundſoviel ſchweren
Jungens jahrzehnte hindurch an ſie ſtellte
nicht mehr gewachſen

Und die Gefellſchaft ſtellte ziemlich hohe
Anſprüche Als ſich die grüne Minna am
Dienstag nachmittag in Bewegung ſetzte um
ihre Kunden aus der Kleinen Steinſtraße abzu
holen verſagte ſie in der Gr Steinſtraße
plötzlich Die 20 Fahrgäſte die ſie nach dem
Bahnhof befördern ſollte waren ein wenig
zu ſchwer Die grüne Minna verlor ein Rad
und kippte auf die Seite

Jm Jnneren des Wagens flogen die Gäſte
durcheinander Die Herren mußten ausſtei
gen und ihrer 20 traten ſie einen geordneten

2 Blatt

Schutzpolizei war bald zur Stelle dann
hieß es eilen um im ſtrömenden Regen noch
zu Fuß zum Zuge zurechtzukommen

der im
dahin

die Paſſanten
Schupobegleitung

ſahen

unter
Jntereſſiert

Abflauen des Straßenbahnerſtreiks
Betriebserweiterung auf Linie 4 Linie 1

wieder im Verkehr

Jm Straßenbahnerſtreik haben die Verhand
lungen die geſtern vor dem nitteldeutſchen
Schlichter ſtattfanden zu keiner Verſtändigung g
führt Das Verfahren vor dem Schlichter mußte
vorläufig ausgeſetzt werden da zwiſchen den Par
teien Meinungsverſchiedenheiten über die Aus
legung des Schiedsſpruchs der erſten Jnſtanz be
ſtanden Wie uns geſchrieben wird erwies ſich
eine Wiederaufnahme des Verfahrens vor der
erſten und zweiten Schlichtungsinſtanz als not
wendig

Inzwiſchen bröckelt der Streik langſam ab
Heute früh konnten wieder eine Anzahl Arbeits
williger eingeſtellt werden Dadurch wurde es der
Verwaltung möglich die Linie 7 mit Anhängern
fahren zu laſſen und den Betrieb der Linie 4 die
geſtern nur vom Riebeckplatz zur Artilleriekaſerne
verkehrte bis zum Walhalla auszudehnen Die
Verwaltung hofft da die Neuanmeldungen fort
dauern am Mittag auch die Linie 1 wieder in
Betrieb ſetzen zu können Die Linie 5 war ja be
kanntlich auch geſtern ſchon im Gange

Die Straßenbahn die geſtern nur mit 40 Mann
Perſonal fahren konnte fand ſelbſtverſtändlich
außerordentlich ſtarken Zuſpruch die Wagen waren
ſtets dicht beſetzt Jm ganzen wurden bei 40 Mann
Perſonal 4000 M Fahrgeld eingenommen Sonſt
beträgt die durchſchnittliche Tageseinnahme bei
einem Perſonal von 435 Mann insgeſamt 12 000
Mark Alſo verhältnismäßig ein außerordentlich
günſtiges Ergebnis das übrigens zugleich er
kennen läßt wie die Arbeitswilligen haben
arbeiten müſſen

Evangeliſch Sozialer Kongreß
Die 32 Tagung des Evangeliſch Sozialen Kon

greſſes wird am Dienstag dem 2 Juni um 6 Uhr
durch einen Feſtgottesdienſt in der Marktkirche in
dem Geh Rat D Eger die Predigt halten wird
eröffnet An dem öffentlichen Volksabend am
ſelben Tage ſpricht Geh Rat Abderhalden über
Volksgemeinſchaft und Studienrat Walter

Claſſen über Die Mitarbeit der Jugend beim
Aufbau der Volksgemeinde Jn den drei Haupt
verſammlungen Mittwoch 9 Uhr und 8 Uhr vorm
und Donnerstag 9 Uhr vorm ſprechen Staals
präſident Prof Dr med Hellpach Karlsruhe über

Die ſeeliſchen Wirkungen der Mechaniſierung und
Rationaliſierung der Jnduſtriearbeit Frl Anna
v Gierke Charlottenburg über die Arbeitsdienſt
pflicht der weiblichen Jugend und Geh Rat
Prof Dr Abderhalden über Bevölkerungspoli
tiſche Probleme der Gegenwart Außerdem ſind
Beſichtigungen der Franckeſchen Stiftungen ſowie
einer Anzahl von Braunkohlengruben des Geiſel
tals und ihrer Wohlfahrtseinrichtungen vorge
ſehen

Teilnehmerkarten zu 3 Mk die zur Teilnahme
an ſämtlichen Veranſtaltungen des Kongreſſes be

e e

Wir beginnen am Freitag mit dem Abdrudt
unſeres neuen Romanes

Die Hexe Li
von Hermann Weick

Jn feinſinniger packender Weiſe zieht das
Schickſal zweier Menſchenlinder die der Zufall
zuſammenwürfelte an uns vorüber An d
Here Li an Li Peterſen dem Feuer das in
Menſchengeſtalt über die Erde lodert geht de
Maler Eberhard Meiſter nach kurzem Rauſche
des Glückes innerlich zugrunde und zurückbleib
nur das Rätſel der Liebe einer Frau die plötzlich
hellauf flammte um für immer in dunkle Nach
zurückzuſinken

7 Ö Jdie Polizeibeamten Arbeitermörder und keiten zwiſchen 12,9 und 13,4 Proz und die Jahre Marſch zurück nach der KI Steinſtraße an
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vechtigen ſind bei der Buchhandlung Gloeckner u
Rien ann Alte Promenade zu haben Eröffnungs
gottesdienſt und Volksabend ſind ohne Ausweis
zugänglich

Da mit einer ſehr großen Teilnehmerzahl ge
rechnet wird wird auch eine große Anzahl von
Quartieren benötigt Alle Vermieterinnen von
Zimmern z B an Studenten die in den Pfingſt
tagen meiſtens leer ſtehen werden gebeten dieſe
Zimmer für die auswärtigen Kongreßteilnehmer
zur Verſügung zu ſtellen Als Entgelt werden orts
übliche Sätze gezahlt Anmeldungen ſind zu richten
an Frl Biſchoff Gr Berlin 9

Was unſere Leſer ſagen
Das Zeitungsſchreiben iſt ein undankbares Ge

ſchäft Die vielköpfige Leſergemeinde iſt es von
ihrer Zeitung gewöhnt gut und immer beſſer be
dient zu werden Was ſelbſtverſtändlich iſt braucht
man nicht zu laben Jnfolgedeſſen enthalten die
Zuſchriften die eine Zeitung aus dem Publikum
erhält meiſt eine mehr oder weniger wohl
wollende Kritik Einem unvperſönlichen Weſen
gegenüber wie es die Zeitung iſt treibt das
kritiſche Bedürfnis leichter zur Mitteilung als die
im menſchlichen Herzen überhaupt ſchwach ausge
bildete Neigung zur Anerkennung

Um ſo wertvoller für die Zeitung erfreulicher
und fördernder ſind deshalb Briefe von der Art
des untenſtehenden Gerade in letzter Zeit ſind
uns mehrere ſolcher Zuſchriften überſandt worden
Wir geben auch dieſes neueſte bei uns einge
gangene Anerkennungsſchreiben unter Weglaſſung
von Perſonen und Straßennamen bekannt
weniger weil wir uns gerne loben hören ſondern
hauptſächlich der Nutzanwendung wegen die ſich
für andere Freunde unſerer Allgemeinen Zeitung
daraus ergeben muß

Wenn geſagt wird daß jedes Volk die Regie
rung hat die es verdient ſo gilt das auch für
ſeine Preſſe Wenn auch nur ein kleiner Teil der
Leſer der Allgemeinen Zeitung ſeiner Erkennt
nis von der Gemeinnützigkeit unſeres Unter
nehmens die praktiſchen Folgen gäbe wie der Ein
ſender des nachſtehenden Briefes dann würde die
Pflege deſſen was die Gegenſätze in unſerem
Volke zu überbrücken geeignet iſt und das Tren
nende zu beſeitigen ſucht immer machtvoller ge
ſchehen können Dem Volke iſt dieſes Machtmittel
in die Hände gelegt es muß es nur zu nutzen ver
ſtehen

Halle a d 18 5 25
Sehr geehrte Redaktion

Wenn eine der hieſigen Zeitungen eine
beſondere Förderung ſeitens der Leſer ver
dient ſo iſt es die A Die echt deutſche
Art die ganze Aufmachung verpflichtet dazu

Zu den Abonnenten die ich Jhnen in
letzter Zeit zuführen konnte gehört der Fabri
kant und Frl dieſelbe Dame die
aus dem Eingeſandt der Sonnabend Nummer
zu entnehmen bereits ſelbſt weiter wirbt
Heute bitte ich darum einige Probenummern
Herrn Oberſekretär sukommen zu laſſen
z Zt noch Leſer der H Dieſes Blatt
ich beseichne es auf Grund wirklicher
Erfahrungen immer als Blatt der Nicht
wähler ſchadet mit ſeinen Windroſen
berichten ziemlich ſehr der nationalen Sache
indem eben die Wähler ſoweit ſie politiſch
von den Zeitungen gelenkt werden wahl
müde gemacht werden

Mit Hochachtung

O Oberſekret
Deutjch Oſtafrika vor und nach öem Kriege

Der Verein Deutſcher StudentenHalle Wittenberg hatte am Mittwoch zu einem
Lichtbilderportrag des Geh Oberregierungsrates
Major Dr Methner über das

vor und nach dem Kri
uditorium mazrimum eingeladen Ein Klavier

vortrag eines jungen Künſtlers Beethoven
Anſorge Fantaſte Fmoll eröffnete nach kurzer
e bungsanſprache des Vorſitzenden den

Der Redner der 17 Jahre an leitender Stelle
in unſeren Kolonien d hat ſprach zunächſt
von der geiſtigen Bedeutung unſerer lonien
den Augen des Vaterlandes in fremden Erd
teilen Dieſe geiſtige Bedeutung die weitaus
größer iſt als der materielle Vorteil haben
große Teile unſeres Volkes anerkannt Den
geſunden Landhunger hat man mit dem Schlag

Probedose und illustr
pflege kostenlos durch m

wort Jmperialismus verdammt Der RednerWbri dann in prächtigen Lichtbildern das
gigantiſche Gebirgsmaſſiv des Kilimandſcharo
und Kiwo vor Augen Jn bunter Reihe
wechſelten romantiſche Waſſerfälle Gallerie
wälder Steppen und Jagdbilder die Leben und
Treiben Freud und Leid der Eingeborenen zeigtenMit dem Schlußgedanken immer daran zu

arbeiten daß der koloniale Gedanke ſich weiter
Bahn breche beendete er ſeinen eindrucksvollen

die vom Komponiſten ſelbſt vorgetragen wurde
und in das Deutſchlandlied ausklang

Ueberfall auf Stahlhelmer
Aus Stahlhelmkreiſen gehen uns fol

gende Mitteilungen zu
Jmmer wieder häufen ſich die Ueberfälle auf

Stahlhelmer durch den Roten Frontkämpferbund
So wurde am Sonntag dem 24 Mai eine aus
Gutenberg von der Fahnenweihe zurückkommende
Gruppe Stahlhelmer in Seeben angefallen Jn
der hieraus entſtehenden Schlägerei fielen von
kommuniſtiſcher Seite mehrere Schüſſe durch die
ein Stahlhelmer verwundet wurde Nur mit Mühe

gelang es der Führung des Stahlhelm die mit
Recht ſchwer erbitterten Kameraden von einem
Angriff auf das kommuniſtiſche Lokal aus dem die
Schüſſe fielen zurückgehalten Damit nicht genug
wurde auf die wiſſentlich falſchen Angaben der
Kommuniſten hin die Stahlhelmkolonne von dem
Ueberfallkommando auf Waffen unterſucht wobei
ſolche jedoch nicht gefunden wurden und in ſpäter
Abendſtunde ein Stahlhelmer auf die verlogenen
Angaben einer Kommuniſtin hin verhaftet

Es muß unbedingt gefordert werden daß nun
mehr mit aller Schärfe gegen die kommuniſtiſchen
Ueberfälle und Anrempeleien vorgegangen wird
Die Erbitterung in Stahlhelmkreiſen iſt durch die
in letzter Zeit ſtattgehabten Ueberfälle die ſogar
den Tod einselner Kameraden zur Folge hatten
bis zum äußerſten geſtiegen

Wir Stahlhelmer wiſſen ganz genau daß dieſe
Angriffe nicht aus den ruhig und beſonnenen
Teilen der Arbeiterſchaft heraus erfolgen ſondern
daß immer wieder Jugendliche verhetzte Elemente
oder ſogar wie in mehreren Fällen feſtzuſtellen iſt
ausgeſprochene Verbrechertypen die mit dem
Zuchthaus bereits in Fühlung getreten ſind die

Angreifer ſind Um ſo mehr erwarten wir daß nun
mehr die öffentlichen Sicherheitsorgane mit aller
Schärfe gegen dieſes Treiben vorgehen

Wieder Schüſſe
Die Preſſeabteilung des Stahlhelms Halle mel

det Auf die Wohnung des Kapellmeiſters Sei
fert wurden in der Nacht vom Sonntag zum Mon
tag Schüſſe abgegeben Weiter wird der Leiter
der Stahlhelmkapelle dauernd von roten Front
kämpfern bedroht und ihm angekündigt daß in
dieſer Woche beſtimmt noch etwas paſſieren werde

Das Volksblatt und der Klaſſenkampf be
haupten daß bei dem Ueberfall in der Ulrich
ſtraße bei welchem der Stahlhelmer Pietrzak den
Tod fand Mitglieder des Stahlhelms ſolche des
roten Frontkämpferbundes angefallen hätten Das
iſt eine bewußte Lüge Nach den volizeilichen Er
mittelungen iſt ein einziger Stahlhelmkamerad
mit ſeinem Hunde des Wegs gekommen und von
mindeſtens 20 Burſchen geſchlagen worden Die
Polizei wird dies beſtätigen können

Es erſcheint uns notwendig die Polizei zu er
ſuchen in ſolchen ſchweren Fällen der Oeffentlich
keit Aufklärung darüber zu geben wer der ſchul
dige Teil iſt

Monatsverſammlung des Stahlhelm

Am Dienstag abend hielt der Stahlhelm

chema c
e in das

Berlin W 57 Bulowstr 56 die Teil

Ortsgruppe Halle im Deutſchen Geſellſchaftshaus
ſeine Monatsmitgliederrerſammlung ab Zu Be
ginn der Verſammlung gedachte der Ortsgruppen
ſührer Kamerad Den r ard der beiden Kame

en Schultze und Pietrzak welche dem
Stahlhelm durch plötzlichen Tod entriſſen wurden
Letzterer durch feige Mörderhand Durch Er
heben von den Plätzen ehrte die Verſammlung
die Dahingeſchiedenen Ferner erinnerte Kame
rad Dennyardt noch an jenen deutſchen Helden
der am 26 Mai vor zwei Jahren durch fran

lhe Kugeln im Rheinland ſein Leben laſſen
mußte Schlageter deſſen ganzes Streben nur
der re Vaterlandes diente ſcheute aus
Liebe zum Vaterland nicht den Tod Auch hier
Pie die Verſammlung durch Erheben von den

lätzen das Andenken dieſes aufrechten Deutſchen
Sodann ging man zur Tagesordnung überKamerad Dennhardt ſprach über die Hinden

burgwahl und ihre Auswirkungen Nach einem
kurzen Rückblick auf die Zeit von 1918 bis 1924

elangte er zum 26 April dem Tage des Hinden
urgſieges Er führte aus daß dieſer Tag nicht

der lußſtein der angnt Arbeit bedeuten ſolle
Ein neuer Ahſchnitt im Wiederaufbau eines groß
deutſchen Staates habe begonnen Wir wollen
kämpfen für die Fahne SchwarzWeiß Rot Ein
anderer Punkte behandelte

die zahlreichen Ueberfälle
die in letzter Zeit auf Stahlhelmer verübt wur
den Schon allein die feldgraue Kluft ſei den

nern ein ſtichhaltiger Grund hierfür
be Fortſchritte ſind durch Veranſtaltung

Deut Tage und andere vaterländiſ
eiern gemacht worden Der Vorſitzende forderte

zu reger Beteiligung am Deutſchen
Tag in Zeitz auf Er empfahl das vater

län Konzert am kommenden Donnerstag in
Wittekind und die Skagerrakfeier am Mittwoch
den 27 Mai Jm Laufe des Sommers ſollen
abends auf der Rennbahn r nter
u skonzerte r e Arbeitsvermittungsſtelle wird ſich nach wie vor das Recht nicht
nehmen laſſen für die Kameraden zu ſorgeninanzielle Unterſtützung ſoll in dringenu ewährt werden Es wird gle be

daß bei Unfällen im Dienſte des Stahlhelms

nur re weg Bezahlung der Beiträge HilfeLwährfet nn es lagliche Leben iſt eine

den A ammg Erhebenan auswärtigen Veranſtaltungen

cherung geſchaffen Aus derehe dereiner n den n

Vortrag Den Schluß bildete eine Feſthymne

u ermöglichen Zur Abſtimmung gang dieſer
ntrag in der Welt erſammlung Erweite

rung des Jungſtahlhelms durch entſprechende
Werbetätigkeit wurde in Erwägung gezogen und
empfohlen Sportliche Veranſtaltungen müſſen
weiter ausgebaut und regelmäßig beſucht werden
Das Tragen der Abzeichen darf nicht unterlaſſen
bleiben

Ein kräftiges Front Heil auf unſern Reichs
präſidenten von Hindenburg beſchloß die Ver
ſammlung

Alte Kammermuſik
Peter Harlau Gitarre Edgar Lukas Quinton

Eine ganz eigenartige war esMan hätte ſich in die Zeit der Meiſterſinger zu
rückverſetzt fühlen können denn die Beſtreiter des
Programms waren wie jene ihrem eigentlichen
Berufe nach Handwerker Allerdings tüchtige
Meiſter Hat doch Harlau der die Gitarre ſo gut
mee ſich ſein Jnſtrument ſelbſt gebaut

ach ein paar einleitenden Worten über den
intimen Charakter der Veranſtaltung über die
Werke und Jnſtrumente kamen zuerſt Lauteniſten
aus dem 16 Jahrhundert zu Worte Das Streben
nach ſelbſtändiger Stimmführung auch im Be
gleitungsinſtrument trat überall hervor und
machte die Vorträge beſonders intereſſant verlieh
ihnen eine eigene Note Profeſſor Fritz Jöde
knüpft in ſeinen Veröffentlichungen bewußt an
jenen Stil an und iſt alſo auf demſelben Wege
den ich in meinem Klavierbüchlein bereits vor
fünfzehn Jahren allerdings zum Teil aus
anderen Gründen eingeſchlagen habe

Das Zuſammenſpiel von Quinton einer fünf
ſaitigen Viola da Braccio und Gitarre war von
guter Wirkung da beide Jnſtrumente faſt den
gleichen dunklen verſchleierten Charakter im
Klang haben

Es würde zu weit führen wollte ich hier auf
die einzelnen Stücke näher eingehen Nur ſo viel
ſei geſagt daß die Vortragsreihe ſich in einem be
ſtändigen Crescendo vorwärts bewegte in allen
Nummern aufs lebhafteſte feſſelte und in Bachs
Präludium und Gavotte für Laute manchen
Klavierſpielern und Geigern längſt vertraute
Werke und in den beiden Menuetts aus der
6 Suite für Laute den Höhepunkt erreichte Hier
ſetzte ein andauernder lebhafter Beifall ein der es
aber doch nicht vermochte die beiden beſcheidenen
Vertreter intimſter Hausmuſik hervorzulocken Die
Vorträge haben einen tiefen und nachhaltigen
Eindruck hervorgerufen und werden zweifellos
Gutes ſtiften

Martin Frey

Unfälle im Straßenverkehr Beim Ueber
ſchreiten der er Straße an der Ecke der

Riedelſtraße geſtern nachmittag eine
71 Jahre alte u das Klingelzeichen einer
jungen Radfahrerin Die Greiſin lief direkt in
das Rad hinein Sie wurde zu Boden geworfen
und erlitt leichte Verletzungen am Hinterkopf
Man führte ſie in das Krankenhaus Bergmanns
troſt Ein Motorradfahrer und ein Radfahrer
ſtießen geſtern früh am Leipziger Turm mit
großer Heftigkeit zuſammen Das Fahrrad wurde
ſchwer beſchädigt das Motorrad leicht Die beiden
Fahrer kamen mit dem Schrecken davon

Die ſtaatlichen Kreiskaſſen zahlen die Besüge
an Beamte Ruhegehaltsempfänger und Witwen
für den Monat Juni am 29 Mai 1925 Freitag
vormittags 912 Uhr c

Der 10 Preußiſche Städtetag wird am
27 und 28 Mai in Köln tagen Die Hauptver
handlungsgegenſtände ſind Die Verwaltung der
ſtädtiſchen Werke Referent Oberbürgermeiſter
Dr Lucken Kiel und Der moderne Städtebau
Referent Oberbaurat Arntz Köln Als Ver

treter des preußiſchen Miniſters des Jnnern wird
Miniſterialdirektor Dr Mulert als Vertreter
des preußiſchen Finanzminiſters Miniſterialdirek
tor Schultz an den Verhandlungen teilnehmen

Der 3 Mitteldeutſche Artilleriſtentag findet
am 6 und 7 Juni in Halle ſtatt Die Teilnehmer
am Feſtzuge verſammeln ſich am Sonntag dem
7 Juni 10,30 Uhr vorm auf dem Königsplatz
vor dem Stadtſchützenhauſe Der Feſtzug be
wegt ſich durch die König Landwehr Linden
Süd Poſadowsky Thomaſius Ladenberg
Merſeburger Straße nach der Artilleriekaſerne
Der Rückmarſch etwa gegen 1 Uhr nachm führt
durch die Merſeburger Straße Riebeckplatz Magde
burger Straße Hagen Poſt Königſtraße nach
dem Königsplatz Die Einwohner von Halle ins
beſondere diejenigen der Straßen durch die ſich
der Feſtzug bewegt werden gebeten Fahnen und

laggenſchmuck an ihren Häuſern anzubringen
m Feſtzuge befinden ſich ſehr viele auswärtige

Teilnehmer Außerdem werden Freunde und
Gönner zur Unterbringung der auswärtigen Gäſte
gebeten Quartiere für eine Nacht Sonnabend
zurn Sonntag zur Verfügung zu ſtellen Anmel
durgen werden an Kameraden Werner Crohn
Schillerſtraße 43 III erbeten

Zum Beſten der Errichtung von Ehrentafeln
für die Gefallenen in der Laurentius und
Stephanuskirche fanden am Dienstag nachmit
tag und abend zwei Konzerte des Seifert
Orcheſters im Garten des Neumarktſchützenhau
ſes ſtatt Das ſorgfältig ausgewählte Pro
gramm umfaßte vaterländiſche Weiſen und
Konzertſtücke aller Art Das zahlreich er
ſchienene Publikum kargte nicht mit wohlver
dientem Beifall Die Veranſtaltung litt unter
dem oftmals einſetzenden Regen aber die geräu
mige Veranda bot Schutz ſo daß das Konzert
harmoniſch und alle Teile befriedigend verlief

Stadttheater Am heutigen Mittwoch 71
Uhr Rodelinde Donnerstag und Sonn
bend 77 Uhr Gräfin Mariza in der be
kannten Beſetzung Freitag Uraufführung von
Bankkrach eine Komödie von Bert Schiff

Sonntag einmaliges Gaſtſpiel des Moskauer
t

atro nitzlers er Pierrettemit der Muſik von E Dohnany
Zoo Morgen Donnerstag nachm 4 Uhr

nd abends 8u R Uhr Konzerte des Sinfonie

Tiere die zu 399 400 aus Waſſer beſtehen
ind einige Quallenarten Bisher hatte man beF Kuaklen 95 96 Prozent ihres Gewichts ar
den
Waſſer gerechnet Genau genommen muß ma
aber auch noch 3,6 Prozent für das Salz abziehe
welches in dem Meereswaſſer und ſomit auch jr Buaüſey enthalten iſt Es verbleibt dann n
1/100 ja mitunter nur 1/400 des ganzen Tieres
welches wirklich aus organiſchen Stoffen beſteht

Wetterbericht der Wetterwarte Jlmenau
Die neue Zylone iſt mit großer Geſchwindig

keit vorgedrungen Eine von Jsland über Groß
britannien bis nach Frankreich reichende Regen
zone ſowie ein ſtarkes Druckgebiet geht ihm vor
aus Jm Laufe der Nacht werden wir in den
Bereich des Tiefs gelangen

Vorausſage für Donnerstag Zunächſt Regen
dann aufheiternd und etwas Erwärmung

Kataſtrophe auf einem Schulausflug

Deckeneinſturz im Bismarckturm Neun Schwer

verletzte

Bad Dürkheim 27 Mai Geſtern nach
mittag ereignete ſich auf dem Bismarckturm bei
Dürkheim ein ſchweres Unglück Zwei Knaben
ſchulklaſſen die ſich auf einem Ausflug befanden

beſichtigten den Bismarckturm Bei der Befichti
gung ſtürzte plötzlich die Decke des zweiten Stockes

ein und begrub zahlreiche Knaben unter den
Trümmern Soweit bisher bekannt wurden neun
Schüler ſchwer verletzt zahlreiche andere erlitten

htente
Mitteilungen oon Verelnen uſw werden uater öleſer Rudeſt zum
ermäßigten Preiſe ooo 50 Golspfg für die Zelle aufgenommen

Landſt Jnf Batl I Halle IV/13 Am Sonntag
7 Juni nachmittags 31 Uhr findet im oberen Thalia
ſaal Geiſtſtraße 42 a eine kameradſchaftliche Zuſammen
kunft ſämtlicher Angehöriger des ehem Landſt Jnf
Batls I Halle 1V/13 ſtatt Um rege Beteiligung
wird gebeten Anfragen an den Kamerad Rühl Poſt
ſtraße 11

e Ortsgruppe Halle Donnerstag
28 ai abends 81 Uhr im Auditorium maximum
der Univerſität Vortrag des Herrn Profeſſor Bauch
Jena Fichte und der deutſche Staatsgedanke Ein
tritt 50 Pfennige für Mitglieder frei

Neue Vereinigung der Haus und Grundbeſitzer
lle Saale Die Mitgliederverſammlung findet am

reitag 29 Mai abends 8 Uhr im St Nikolaus
latt Zahlreiches Erſcheinen erwünſcht Anmeldungen
werden entgegengenommen

Aus dem Leſerkreiſe
Für Zuſchriften aus dem Leſerkreiſe übernimmt die
Schriftleitung nur die vreßgeſetzliche Verantwortlichkeit
Ohne Namensunterſchrift eingehende Einſendungen

werden nicht berückſichtigt

Zweierlei Maß
Gerbſtedt Am Sonntag feierte das Reichsbanner

ſeine Bannerweihe Jn dem impoſanten Feſtzug
zählte man einſchließlich Muſik Damen uſw ca 400
Mann Mit den Tauſenden die erſcheinen ſollten
das Allerwenigſte waren 5000 war es alſo Eſſig

Mit welcherlei Maß nun von der hieſigen Stadt
verwaltung gemeſſen wird ergiebt ſich klar aus folgen
dem Als die Vaterländiſchen Verbände am 1 März zur
Gefallenenehrung das Rathaus ſchmücken wollten wurde
dies vom Bürgermeiſter unterſagt das Banner des
Jungdeutſchen Ordens mußte wieder vom Rathaus
entfernt werden Als am Himmelfahrtstage der hie
ſige Sportverein ſein Stiftungsfeſt feierte und zu
dieſem Tage bat ihm die F e zum Empfang
der auswärtigen Sportvereine zu leihen wurde dies
vom Bürgermeiſter abgelehnt

m Feſte des Reichsbanners dagegen war das
Rathaus als öffentliches Gebäude nicht allein mit

P Reichs u u e a mit demtwappen geflaggt r Jlluſtration möge dienen
daß ſich im Sportverein kein Mitglied des Reichs
banners befindet während der ſtellvertretende Bürger
meiſter Zober eine führende Rolle im Reichsbanner
ſpielt und die ſämtlichen ſozialiſtiſchen Stadtverord
neten Mitglieder des Reichsbanners ſind Man ſw t
ſich Aus welchem Grunde wird den Vatéexländiſchen
Verbänden und dem Sportverein das verweigert was
man dem Reichsbanner geſtattet Wo bleibt da das
gleiche Recht für alle

Wie das Reichsbanner vorgeht möge folgender
Vorfall beweiſen Als das Reichsbanner in der hieſigen
Bürgerſchaft ſammeln ging um das noch fehlende
Geld für die Bannerweihe zuſammenzubringen ver
ſchmähte man es nicht ſelbſt Mitglieder des Stahl

elms um Geldſpenden anzugehen nach dem ſchönen
rundſatze Geld ſtinkt niemals alſo auch nicht von

den Leuten gegen die man ſonſt in der übelſten Weiſe
hetzt mit Koſeworten wie gemeingefährliche Bande
u Die Antwort die ren von den Stahlhelmern

pril wurde werden ſich die Herren wohl nicht hinter
Spiegel ſtecken Es geht doch nichts über Geſchäfts

tüchtigkeit Frei Heil

Runöfunkprogramm
Leipziger Meßamtſender Donnerstag 28 Mai Wirt

chaftsrundfunk 10 Uhr 4 Uhr 6 Uhr 6,15 Uhr
dfunk für Unterhaltung und Belehrung 16,15 Uhr

Was die bring 12 Uhr Mittagsmuſik auf
der Hupfeld Phonola 12,65 Uhr Nauener Zeitzeichen
1 Uhr rſen und Preſſebericht 4,30 6 UÜhr Kon
zert der Hauskapelle 6,30 7 Uhr Steuerrundfunk
77,30 Uhr Vortrag Rudolf Schütze Von Himmel
fahrt bis Pfingſten Volksbräuche in alter und neuer

eit 7,30 8 Uhr 3 Vortrag im Zyklus Ange
wandte e von Profeſſor Dr Otto Klemm
von der Univerſität g Coucimus und Auto
ſuggeſtion 8,15 Uhr e J Oratoriumoſef S r Hirne Al hege cziger onie Orcheſter Anſchließe etwa 10Uhr Preſſebericht und Sorge 20

Eigentum nd Verlag Saale Geſell tm b H Vrug van Hendel Ge Liſchet r
a d S Verantwortlich für den redaktionellen
Dr Erich er H a d für dene e etKird Teineriel Cewahr übernommen
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